

		Página			Página		Página
El Universal	Ø	17	Diario Monitor	O	La Prensa	O	
Reforma	O		Crónica	O	Diario de México	O	
Milenio						O	
La Jornada						O	
Excélsior						O	
El Sol de México						O	

Iban en camión clonado de Correos Detienen a 101 indocumentados en Nezahualcóyotl

**En operativo
capturan
a 8 presuntos
"polleros"**

Emilio Fernández Corresponsal
emilio.fernandez@eluniversal.com.mx

NEZAHUALCÓYOTL, Méx.— La Policía Ministerial del estado de México detuvo a 101 indocumentados centroamericanos, entre ellos siete menores, que viajaron desde el interior del país en un camión de Correos de México clonado y que pretendían llegar a EU.

Ocho presuntos *polleros* fueron detenidos en una casa de seguridad de la colonia Impulsora. Alfredo Carpio Domínguez, coordinador de Delitos Diversos y de Alto Impacto de la Procuraduría General de Justicia del Estado de México (PGJEM), explicó que el operativo se realizó en la calle Hacienda de Santa Anita, lote 40, luego de que el camión Internacional con placas de circulación 2828 CJ del Distrito Federal para carga privada, estaba mal estacionado.

Afuera de la unidad había colocada una escalerilla de donde descendían varias personas que se introducían a la casa de la colonia Impulsora, ubicada en la zona norte de Nezahualcóyotl.

"Lo que nos llamó la atención del camión fue su cromática porque no es la correcta, la que llevan los camiones del Servicio Postal Mexicano", contó.

Los policías se percataron en-



DESCENSO Los migrantes vienen de Ecuador, Guatemala, Honduras y El Salvador. Abordaron el camión en la frontera sur

“ Cuando me detuvieron me quitaron 850 pesos los policías mexicanos”

**Denuncia
de un centroamericano
tras el operativo**

tonces que los que descendían del camión eran centroamericanos. Realizaron un operativo y lograron detener a ocho personas que se encontraban en la casa, uno de ellos el conductor del vehículo, de quien hasta el cierre de la edición se desconocía su identidad. Tampoco se conocía la de los otros siete arrestados.

Los centroamericanos proceden de Ecuador, Guatemala, Honduras y El Salvador, precisó Carpio Domínguez.

Los migrantes abordaron al camión en la frontera sur de Mé-

xico, pero no revelaron la cantidad que pagaron para que los trasladaran a la frontera norte. Enrique, de 18 años, narró que saltó hace seis días de Guatemala y su destino sería New Jersey. "Cuando me detuvieron me quitaron 850 pesos los policías", afirmó.

Germán, otro de los chapines, aseguró que a él le decomisaron 350 pesos los policías ministeriales. Luego de la detención de los presuntos *polleros*, el camión fue trasladado con los indocumentados a bordo, al Colegio de Policía de la Agencia de Seguridad Estatal (ASE), ubicado en el Bordo de Xochiaca, en el municipio de Nezahualcóyotl.

A ese lugar se presentaron médicos legistas de la PGJEM quienes revisaron el estado de salud de los centroamericanos.

Por la mañana, 32 centroamericanos fueron asegurados en Teotihuacán; no ven relación entre los dos grupos.

		Página			Página		Página
El Universal	Ø	19	Diario Monitor	0	La Prensa	0	
Reforma	0		Crónica	0	Diario de México	0	
Milenio	0		El Financiero	0	Rumbo de México	0	
La Jornada	0		El Economista	0	La Razón	0	
Excélsior	0		Uno más Uno	0	Impacto	0	
El Sol de México	0		Ovaciones	0	Gráfico	0	

Garantizan abasto de agua en frontera

Gastón Monge Corresponsal

NUEVO LAREDO, Tamps.— Para la Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA), este año será favorable para los municipios fronterizos ubicados en las márgenes del río Bravo, debido a que la capacidad de las presas La Amistad, ubicada en Coahuila, y Falcón, en Tamaulipas, se encuentran por encima de su capacidad útil.

De acuerdo con Jesús Luevano, secretario general de dicho organismo en su representación mexicana, La Amistad se encuentra por encima de los 2 mil millones de metros cúbicos, mientras que la Falcón tiene en su cuenca arriba de mil 200 millones de metros cúbicos.

Ello garantiza el suministro de agua a los municipios que se ubican en las márgenes del río Bravo, al menos para el presente año, aunque el funcionario declinó mencionar la forma en que es repartida el agua, por tratarse de una competencia de la Comisión Nacional del Agua.

“Las presas están por encima de su capacidad útil de conservación, y ello garantiza el abasto de agua a las poblaciones fronterizas”, expresó.

Sin embargo, debido a lo atípico de algunos años, en que las lluvias escasean y ponen en riesgo el abasto de agua a la población, existe una propuesta a presentar a la CILA, para la construcción de una presa intermedia entre ambas presas, y que podría estar en la jurisdicción de Nuevo Laredo y de Laredo, Texas.

“Estamos en una etapa muy inicial de esa propuesta, y es apenas conceptual, porque estamos recibiendo los primeros requerimientos para analizarla, por lo que sería muy prematuro en estos momentos hablar de ello”, explicó.

Empero, reconoció que la propuesta ya está en manos de la CILA, y que se está analizando para determinar el lugar exacto donde sería construida, aunque adelantó que estaría río arriba de Nuevo Laredo.

		Página			Página		Página
El Universal ²	0	19	Diario Monitor	0	La Prensa	0	
Reforma	0		Crónica	0	Diario de México	0	
Milenio	0		El Financiero	0	Rumbo de México	0	
La Jornada	0		El Economista	0	La Razón	0	
Excelsior	0		Uno más Uno	0	Impacto	0	
El Sol de México	0		Ovaciones	0	Gráfico	0	

Suspenden aplicación de herbicida en río Bravo

En binacional México solicitó plan de impacto ambiental a EU

Gaston Monge Corresponsal

NUEVO LAREDO, Tamps.— Autoridades de México y Estados Unidos se reunieron ayer para analizar un plan piloto que la Patrulla Fronteriza pretende poner en práctica en la riberas del río Bravo, encaminado a eliminar la maleza con un herbicida experimental y evitar que ahí se escondan migrantes, pero el proyecto se detuvo ante la falta de un programa de impacto ambiental. Este será elaborado por EU, con el fin de analizarlo y determinar si sería nocivo para la salud humana.

Jesús Luévano, secretario de la Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA) en México, y Ramón Antonio Sampaio Ortiz, delegado estatal de la Semarnat, —ambos representantes de la delegación mexicana— mencionaron que esa reunión binacional se dio para discutir el problema gene-

rado por la potencial aplicación de un herbicida para erradicar el carrizo en la margen izquierda del río Bravo.

“La parte mexicana presentó sus preocupaciones por el impacto que la aplicación de este herbicida pudiera tener en la salud de los habitantes de Nuevo Laredo, y en el medio ambiente”, expresó Luévano.

En ese marco, la Semarnat y la Comisión Nacional del Agua (Conagua), enfatizaron esa preocupación por el impacto ecológico que sufriría México al ser aplicado este método de eliminación del carrizo en las riberas del río Bravo.

La delegación mexicana solicitó a su contraparte la presentación de un estudio sobre el posible impacto transfronterizo de parte de EU, con la finalidad de asegurar que no haya efectos negativos en el territorio mexicano, en caso de que se aplique el herbicida Imazapyr.

El funcionario de la CILA dijo que la parte mexicana está de acuerdo en retirar el carrizo del río Bravo, pues es una planta que consume mucha agua, pero señaló que está de acuerdo en los métodos para eliminarlo.

Una vez que se tenga elabora-

do y analizado el documento de impacto ambiental transfronterizo, se llegará a una conclusión, por lo que se acordó por ambas partes que no se tomará ninguna acción hasta que se cuente con el documento, por lo que el proyecto fue detenido.

En la reunión estuvieron presentes autoridades ambientales federales, estatales y municipales de los dos países, así como miembros de la Patrulla Fronteriza, Aduanas y Protección Fronteriza, consulados, y los representantes de la CILA de ambos lados de la frontera.

La plática fue a puerta cerrada y no se permitió el ingreso de los medios de comunicación, por lo que después de varias horas de haber iniciado, se convocó a conferencia de prensa, pero con la ausencia de los funcionarios de Estados Unidos, quienes se negaron a dar entrevistas y se fueron.

En la reunión estuvieron autoridades ambientales federales, estatales y municipales de ambos países

		Página			Página		Página
El Universal	0		Diario Monitor	0	La Prensa	0	
Reforma	9	5	Crónica	0	Diario de México	0	
Milenio	0		El Financiero	0	Rumbo de México	0	
La Jornada	0		El Economista	0	La Razón	0	
Excélsior	0		Uno más Uno	0	Impacto	0	
El Sol de México	0		Ovaciones	0	Gráfico	0	

Reprochan a Migración detenciones en bloque

Silvia Garduño

Aleida se resguardaba del sol en una banca de la estación migratoria de Iztapalapa cuando la comisionada del Instituto Nacional de Migración, Cecilia Romero, se acercó a saludarla.

La nicaragüense de 31 años era una de las 14 mujeres que este martes se encontraban aseguradas en la estación del Distrito Federal.

—“¿De dónde eres?”, le preguntó la comisionada.

—“De Nicaragua”, respondió Aleida.

—“¿Cómo te han tratado?”, cuestionó Romero.

—“Bien”, dijo la mujer.

La funcionaria terminó la conversación con Aleida y siguió con la visita al centro de detención, a la que invitó a representantes de los medios de comunicación.

Nunca se enteró que Aleida llevaba cuatro años ocho meses viviendo con un mexicano en Zamora, Michoacán; que en noviembre decidió visitar a su familia en Nicaragua y que cuando regresó a México fue asegurada por la autoridad migratoria.

Tampoco percibió las lágrimas en sus mejillas.

En un salón del centro de detención, siete mujeres extranjeras procedentes de El Salvador, Nicaragua, Brasil y China elaboraban flores de papel crepé de diferentes colores, que les enseñó a hacer una agente de la estación.

Una de las hondureñas, Miriam, tiene un bebé que nació en México. Estaba en medio del trámite para regularizar su situación migratoria cuando fue asegurada.

“Voy a tener que regresar. No sé qué tengo que hacer, porque no me han dado un buen asesoramiento”, dijo.

Miriam no ha podido contactar a su pareja en México o a sus familiares en Honduras, pues aunque hay teléfonos públicos, no trae dinero para comprar una tarjeta para comunicarse con su gente.

La estación tiene capacidad para 380 migrantes, distribuidos en 226 camas en el área de hombres, 104 en el área de mujeres y 10 camas en el área de menores de edad.

La ocupación promedio con pernocta es de 280 personas. La mayoría de los migrantes no pasan la noche en Iztapalapa, sino que son enviados en menos de 24 horas a sus países de origen.

Ayer había sólo dos menores de edad. Los dos eran originarios de El Salvador.

David, de 15 años, quien fue asegurado en Tlaxcala, dijo haber pedido refugio en cuanto llegó a la estación migratoria, pues ha sido amenazado de muerte por una pandilla en su país.

La comisionada dio por concluida la visita a la estación justo antes de pasar al área de varones que en ese momento concentraba al 86 por ciento de la población asegurada.

		Página			Página		Página
El Universal	0		Diario Monitor	0		La Prensa	0
Reforma	0		Crónica	0		Diario de México	0
Milenio	✓ 2		El Financiero	0		Rumbo de México	0
La Jornada	0		El Economista	0		La Razón	0
Excelsior	0		Uno más Uno	0		Impacto	0
El Sol de México	0		Ovaciones	0		Gráfico	0

dos por tres

Según el Pew Hispanic Center, alrededor de mil 300 inmigrantes cruzan al día la frontera México-EU de manera ilegal. Con el refuerzo de casi 400 agentes federales en los cruces anunciado ayer, a cada policía...

... le tocarían:

3

... indocumentados

		Página			Página		Página
El Universal	0		Diario Monitor	0	La Prensa	0	
Reforma	0		Crónica	0	Diario de México	0	
Milenio	0		El Financiero	0	Rumbo de México	0	
La Jornada	0	7	El Economista	0	La Razón	0	
Excélsior	0		Uno más Uno	0	Impacto	0	
El Sol de México	0		Ovaciones	0	Gráfico	0	

Respalda México medidas de EU para reforzar su frontera sur

Las medidas anunciadas este martes por Estados Unidos para reforzar la seguridad en su frontera sur son congruentes con la lucha emprendida en México y ese país contra el crimen organizado, aseveró la canciller Patricia Espinosa.

En conferencia de prensa, la secretaria de Relaciones Exteriores indicó que entre las acciones propuestas que, aclaró, están a discusión, no se anunció el envío de la Guardia Nacional a la zona.

Dijo que ambos países deben concentrarse en una cooperación mayor contra el enemigo común sobre la base de la responsabilidad compartida, además de que la administración del presidente Obama ha sido enfática en su compromiso de diálogo y respeto a la soberanía.

Luego de que este martes se anunció que el gobierno de Estados Unidos enviará a su frontera común con México más agentes de la DEA, del FBI, de la Secretaría de Seguridad Interna y de la Oficina de Armas y Explosivos y Control Migratorio, Espinosa Cantellano subrayó que esas medidas con congruentes con la cooperación bilateral.

Explicó que además de la lucha contra el crimen organizado Estados Unidos aportará su cooperación en el tema del tráfico de armas, el lavado de dinero y el tráfico ilegal de precursores para drogas químicas.

Externó que ambos países han entrado en una nueva era de cooperación para enfrentar el reto común del crimen organizado y prueba de

ello son las próximas visitas a México de las secretarías de Estado, Hillary Clinton, y Seguridad Interna, Janet Napolitano, así como del presidente Barack Obama el 16 y 17 de abril.

La titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) adelantó que con Clinton se tratarán temas de migración, comercio internacional, situación fronteriza, seguridad y competitividad.

Específicamente en el tema de la migración planteó que la administración de Obama ha mostrado una actitud más constructiva a largo plazo que pudiera derivar en acuerdos benéficos para México.

Se mostró optimista de que ese rubro avance de manera constructiva, como ha manifestado el gobierno estadounidense.

		Página		Página		Página
El Universal *	O		Diario Monitor	O	La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O	Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O	Rumbo de México	O
La Jornada	9	8	El Economista	O	La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O	Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		O

■ Amat Escalante presentó *Los bastardos* en el Festival Internacional de Guadalajara

“Muestro cómo afecta a los migrantes la violencia que transmite la tv”

■ Parto de que la mayoría de la información que llega a los paisanos en EU es por ese medio, comenta el realizador guanajuatense ■ Exploro la explotación y la desigualdad en la que viven, dice

■ JORGE CABALLERO

Enviado

GUADALAJARA, JAL., 24 DE MARZO. La aclamada segunda película de Amat Escalante, *Los bastardos*, se presentó en la edición 24 del Festival Internacional de Cine en Guadalajara. En entrevista con *La Jornada*, el realizador guanajuatense dijo: “Quería hacer algo diferente sobre la migración de mexicanos a Estados Unidos, porque creo que los paisanos y la gente en general pasan mucho tiempo viendo televisión; gran parte de la información que recibimos del mundo es por medio de ese aparato. En esta película, quería, un poco, retratar cómo se percibe ese medio allá, cómo les afecta la violencia y la guerra que se trasmite, quería que la muerte atravesara la televisión y llegara al sofá para trastocar la vida de los protagonistas”.

Los bastardos narra la historia de dos jóvenes obreros indocumentados de México, que viven en California y tendrán que enfrentar una petición malévola y tomar una decisión guiados, primero, por su mera supervivencia y luego por sus principios morales.

—¿Qué encontró en este regreso a Estados Unidos para realizar un trabajo creativo?

—Pues filmé durante una etapa en la que la inmigración no era tema prioritario. Ahorita los

estadunidenses ya ni se acuerdan del asunto; están preocupados por el dinero. Creo que la narrativa de la película se parece mucho al colapso de la economía. Exploro hasta qué punto puede llegar esa explotación y esa desigualdad, hasta dónde puede aguantar el sistema, que tal vez no funciona, antes de que explote la situación. Creo que el mundo está en esta situación, pues la avaricia de varios llegó hasta colapsar.

—“Desde mi punto de vista, en Estados Unidos el sistema explota a los mexicanos; los usa para su propio beneficio político y económico, para la temporada de elecciones, no tanto presidenciales, sino más bien estatales. Dicen que hay que cerrar la frontera y al mismo tiempo nos están explotando, ¿no?”

—¿Dónde cree que está el punto neurálgico de su película, dónde surge la idea?

—En *Los bastardos* quise abordar el tema de manera algo ambigua, porque no me gustan las cosas que están simplemente de un lado o de otro; me gustan las cosas que pueden trascender y que la gente pueda tener su propio punto de vista al ver la película. Según yo, quise filmar sin juzgar y sin ser políticamente correcto, porque no quise forzar al espectador a que tomara partido. Bueno, claro, no voy a decir que soy impar-

cial, porque al ver la cinta se nota mi punto de vista respecto de la relación entre México y Estados Unidos.

—“Quise abordar el tema, que es muy cercano a mi vida, pues soy mitad mexicano y mitad estadounidense, mi papá se fue de México a Estados Unidos sin documentos antes de que yo naciera; abandoné la escuela a los 15 años, me dediqué a trabajar al lado de muchos mexicanos.”

Se ha vendido a varios países

—¿Qué comentarios ha recibido de su trabajo?

—En festivales, que es una película muy cabrona. Ya se ha vendido a muchos países. Por ejemplo, hace poco se vendió a Estados Unidos, lo cual me da gusto, porque para mí era importante que se viera en México y en esa nación. La quieren doblar en Francia. También se ha vendido a Grecia, Turquía, Holanda, Canadá, Cuba. Es una de las pocas películas que esta última compra, es para Fidel, porque le latió.

—¿Regresó a trabajar con los actores no profesionales?, ¿dónde los encontró?

—A Jesús Moisés Rodríguez, el mayor de los dos y quien sale en el póster, lo encontramos en Guanajuato. Mi hermano Martín, que es quien hace el *casting*, lo halló en un callejón en la ciudad tomándose unas *chelas*. Era albañil en Guanajuato. Nosotros los llevamos a Estados Unidos, donde se quedó y trabaja mucho. Está más contento y ahorra dinero para abrir un negocio en su estado natal. Al joven lo encontramos en Estados Unidos, de hecho dos días antes del rodaje de la película, pues el candidato que teníamos se nos fue de un día para otro. Este muchacho se regresó con nosotros a México y ahora está en Hidalgo, ya se casó y, bueno, ya regresarán todos para el estreno de la película en cines...

—¿Ya tienen fecha?

—Sí, a principios de mayo.

		Página			Página		Página
El Universal*	0		Diario Monitor	0		La Prensa	0
Reforma	0		Crónica	0		Diario de México	0
Milenio	0		El Financiero	0	33	Rumbo de México	0
La Jornada	0		El Economista	0		La Razón	0
Excélsior	0		Uno más Uno	0		Impacto	0
El Sol de México	0		Ovaciones	0		Gráfico	0

Murguía demanda penalmente al líder nacional panista

Según la propia DEA, son imputaciones falsas

Mario Hector Silva / Finsat

CIUDAD JUÁREZ., Chih. 24 de marzo.— El candidato del PRI a diputado por el Distrito Electoral Federal 02, Héctor Murguía Lardizábal, presentó una denuncia penal ante la Procuraduría General de la República (PGR) por las acusaciones lanzadas en su contra por parte del presidente nacional del PAN, Germán Martínez Cázares.

De acuerdo con la documentación ofrecida por el expresidente municipal de Juárez, "intentan involucrarlo con actividades ilícitas", confirmó aquí el delegado estatal del PRI, Mario de la Torre Hernández.

Expresó que un grupo del CDE del PRI de Chihuahua—encabezado por la delegada del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Adela Cerezo—acompañó

al candidato del PRI a diputado federal, Héctor Murguía Lardizábal, a presentar y hacer pública la demanda interpuesta en contra Martínez Cázares.

El candidato se dijo indignado por las declaraciones vertidas la semana pasada por parte de Martínez Cázares, en el marco de la reunión de banqueros realizada en Acapulco, Guerrero.

Señaló que este hecho lo daña profundamente "porque trata de afectar una imagen que han construido, los Murguía, de muchos años".

Argumentó que esa acción irresponsable del dirigente del PAN amerita una respuesta contundente, y que ésta es una denuncia penal ante la Procuraduría General de la República (PGR). Murguía Lardizábal estuvo acompañado por la delegada del CEN del PRI en Chihuahua, Adela Cerezo.

En Chihuahua, el presidente estatal del PRI, Marco Adán Quezada Martínez, comentó que el representante del PAN Nacional, Germán Martínez, abordó el tema basado en documentos apócrifos.

La oficina de la DEA en El Paso, Texas, negó la validez del documento que publicó un periódico.

"Este no es un documento oficial de la DEA", afirmó el agente especial de la Administración Antidrogas, División El Paso, Janet Selzer.

El Departamento de Justicia de Estados Unidos señaló que los nombres que figuran en el papel no existen en su lista de funcionarios.

No hay queja

En tanto, en la ciudad de México, en la sede del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Murguía Lardizábal aseguró que la

Administración Antidrogas de Estados Unidos —DEA, por sus siglas en inglés— ya "aclaró que ese supuesto documento es falso".

Murguía ofreció detalles sobre su relación con el exdirector de policía, Saulo Reyes Gamboa—actualmente preso en los Estados Unidos por narcotráfico—, a quien, refirió, "nombró en ese puesto por recomendación de la Coparmex de Ciudad Juárez" seis meses antes de terminar su administración.

Murguía consideró que el puesto de Saulo no era operativo, quien ya había trabajado en el área de seguridad pública durante las administraciones del actual exsenador Ramón Galindo Noriega, de Gustavo Elizondo Aguilar y de Jesús Alfredo Delgado—todos ellos, exalcaldes de extracción panista— donde nunca hubo una sola queja en su contra.

		Página			Página		Página
El Universal	0	Diario Monitor	0		La Prensa	0	
Reforma	0	Crónica	0		Diario de México	0	
Milenio	0	El Financiero	0		Rumbo de México	0	
La Jornada	0	El Economista	0		La Razón	0	
Excélsior	0	Uno más Uno	9	12	Impacto	0	
El Sol de México	0	Ovaciones	0		Gráfico	0	

Avanza INM en materia de equipamiento e infraestructura

El Programa de Repatriación Humana es coordinado por el Instituto Nacional de Migración.



Respeto a los derechos humanos de los migrantes indocumentados.

ALEJANDRO ABREGO GONZÁLEZ
REPORTERO

La comisionada del Instituto Nacional de Migración, Cecilia Romero Castillo, expuso los avances en materia de equipamiento, así como la ampliación de la infraestructura de las instalaciones migratorias, con el objetivo de proporcionar una estancia temporal acorde a la dignidad y respeto de los derechos humanos de los migrantes indocumentados en nuestro país.

En una reunión con los representantes de los medios de comunicación que visitaron las instalaciones de la Estación Migratoria de Iztapalapa, Romero Castillo también destacó que el gobierno federal no busca poner muros a la migración indocumentada, sino ofrecer cauces para regular los

flujos de visitantes y trabajadores, además de combatir el tráfico de personas y atender a los migrantes, especialmente los niños, que son abandonados a su suerte por su paso en territorio nacional.

En el acto, Cecilia Romero hizo un balance de los logros del INM durante la presente administración y señaló que durante este año se construirán tres nuevas estaciones migratorias en Chetumal y Cancún, en Quintana Roo, y en la capital de San Luis Potosí, como parte del Programa de Dignificación de Estaciones Migratorias.

De igual manera, informó que se iniciará la remodelación y modernización de 14 estaciones migratorias, con el propósito de cumplir con los niveles de calidad en la atención requerida durante su estancia en

Continúa en la siguiente página

		Página			Página		Página
El Universal [®]	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O		Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	Ø	12	Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O

Viene de la
página anterior

estas instalaciones.

La funcionaria expuso que el INM firmó 24 convenios de colaboración con autoridades estatales de salud, con la finalidad de ofrecer atención médica de índole mayor y menor a los migrantes indocumentados, para lo cual se abrieron consultorios médicos en 16 estaciones migratorias y se tienen las bases para dotar de 16 más en igual número de instalaciones migratorias.

Asimismo, se giraron instrucciones a las delegaciones regionales del INM para adquirir colchones, cobijas, mobiliario, equipo industrial, equipo médico y sistemas de aire acondicionado que permitan una mejor estancia.

Romero Castillo resaltó en su balance la importancia de la creación del cuerpo de Oficiales de Protección a la Infancia (OPI's), quienes se encargan de recibir y atender a los menores no acompañados que son repatriados por las autoridades migratorias de Estados Unidos, además de proporcionar albergue y atención a los menores extranjeros que son asegurados en el territorio nacional.

Los agentes migratorios, agregó, tanto los de protección a menores, como quienes se desempeñan en el servicio público en general, son capacitados en materia de traslados de los extranjeros, derechos humanos, atención a personas en crisis, así como en calidad en los servicios y de entrenamiento físico.

Informó que el Programa de Repatriación Humana está en marcha en los estados de Baja California, Chihuahua y Sonora, al que se sumarán de manera sucesiva los estados de Tamaulipas y Coahuila, para cubrir la atención de aproximadamente 500 mil migrantes que son repatriados cada año de Estados Unidos a las entidades

de la frontera norte.

Hizo hincapié que el Programa de Repatriación Humana constituye un esfuerzo coordinado por el Instituto Nacional de Migración, con el apoyo de la sociedad civil y de entidades de los tres niveles de gobierno, para ofrecer a los migrantes alimentación, comunicación telefónica con sus familiares, albergue, transporte a sus lugares de origen, atención médica de ser necesaria, así como oportunidades de empleo en diversos puntos del país.

Finalmente, con relación al informe de la Auditoría Superior de la Federación en el que se señala por cada cuatro migrantes que ingresan al país de forma indocumentada, las autoridades lograron detener a uno, aclaró que ello se explica por la falta de personal migratorio en la frontera y en el resto del país.